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REITERA PEPE CHEDRAUI SU 
COMPROMISO POR EL CUIDADO 

DEL MEDIO AMBIENTE

  En el marco del Día Internacional del Reciclaje, el Gobierno de 
la ciudad encabezado por el presidente municipal, Pepe Chedraui, 
llevó a cabo el ciclo de conferencias “Universidades como Ejes del 
Cambio Ambiental” con el objetivo de reflexionar sobre los avances 
en materia de limpieza en el municipio y generar conciencia sobre 
la importancia de una correcta gestión de residuo. Con estas 
acciones, el Gobierno de la Ciudad promueve una cultura ambiental 
responsable entre las y los poblanos mediante una participación 
activa y responsable.

Corte de EU condena 
a García Luna y a su esposa 
a pagar 2,488 mdd por 
participar en esquema de 
contratación ilegal en México

SEP abre convocatoria para 
operar tiendas escolares 
con alimentos saludables

Tonantzin Fernández escucha 
y dialoga con locomerciantes 
del Tianguis de Xixitla

López N. enfrentará 
primera condena por 
violencia familiar; Se 
busca pena máxima

INAH APRUEBA OBRAS 
DE UNIVERSIDAD DEL 
DEPORTE Y CABLEBÚS
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MARINA Y GOBIERNO DE 
PUEBLA REFUERZAN LAZO PARA 
DETONAR EL PROYECTO DE LA 
CAPITAL DE LA TECNOLOGÍA

  El subsecretario de la Marina, Almirante José Barradas Cobos y el 
gobernador Alejandro Armenta visitaron el Centro de Mantenimiento 
Optoelectrónico, ubicado en el municipio de San José Chiapa, para 
conocer el trabajo que realiza el personal de la Marina, enfocado 
al mantenimiento preventivo y correctivo de sistemas de visión 
nocturna, video vigilancia y equipo táctico de la Armada de México. 
Personal de la Marina y el mandatario estatal también conocieron el 
proceso de formación de más de 200 jóvenes que se capacitan para 
egresar como técnico superior universitario. El Cerhan cuenta con 17 
laboratorios y talleres equipados con maquinaria de alta tecnología.

   El gobernador del Estado de Puebla, Alejandro Armenta Mier dio a conocer que el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH), ya aprobó los dos grandes proyectos, para iniciar su construcción. 
Se trata del cablebús y la Universidad del Deporte. 

    Según el informe del titular del Poder Ejecutivo, dicha aprobación ocurrió de forma unánime, ya 
que, se presentó la documentación necesaria para justificar los proyectos y evitar malversación de 
recursos públicos y endeudamiento innecesario de las finanzas estatales. PAG. 7,8
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El gobierno de Puebla anunció las primeras dos mega obras, planeadas de tal forma 
que no endeuden al estado.
“Nuestro gobierno realizará obras sin que sean mega fraudes, sin que sean mega 
saqueos y sin que sean mega deudas”, afirmó el gobernador Alejandro Armenta, al 
tiempo de asegurar que el proyecto del Cablebús se ejecutará sin endeudar al estado.
Explicó que en su administración se planifica con apego a la ley para otorgarle a los 
poblanos lo mejor, porque son un gobierno bioético con valores y principios. En este 
sentido, el mandatario informó que el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), autorizó la obra del Cablebús y la Universidad del Deporte, que estará en la 
zona monumental

Se modificará el recorrido de la Integradora 3 de la Red Urbana de Transporte Articu-
lado (RUTA) de la Línea 4, que recorre la zona de las Cholulas; con este cambio, los 
pasajeros tendrán que transbordar para poder llegar a su destino, por ese motivo es 
indispensable que se conozcan los trayectos de las demás integradoras, así como de 
las unidades troncales disponibles.
A partir del lunes 26 de mayo habrá una reducción en el recorrido de la Integradora 
número 3, que antes era conocida como Central del Sur – Cholula, pero que ahora ya 
no hará su trayecto como lo decía su nombre. Antes estas unidades recorrían todo 
el Periférico hasta pasar por la 11 y llegar a la central de camiones conocida como 
CAPU Sur, en donde empezaba su recorrido nuevamente, sin embargo, se comentó 
que ya no será así.
Según una publicación en X del RUTA, la Integradora 3 tendrá su trayecto de manera 
normal desde Plaza San Diego, se irá por el Bulevar Forjadores y seguirá hasta San 
Andrés Cholula para tomar la Recta. Será en este punto cuando ya no se unirá el 
Periférico rumbo a Centro Sur, sino que retornará al llegar al Fraccionamiento Rin-
cón de Las Américas, así se subirá al Periférico, con dirección al centro comercial 
Explanada.

Tras el asesinato de Ximena Guzmán, secretaria particular de Clara Brugada, jefa de 
gobierno de la Ciudad de México, así como del asesor José Muñoz, ocurrido el mar-
tes en la capital del país, el gobernador Alejandro Armenta exhortó a los miembros 
de su gabinete para reforzar su seguridad.
“Esperemos que no suceda nada lamentable, pero el señor gobernador hizo el exhor-
to a los compañeros de la Marina, de la Guardia Nacional, de la Sedena y al secreta-
rio de Seguridad para que estemos atentos”, expresó el secretario de Gobernación.

Con la intención de garantizar la seguridad en el Estado y mantener los indicadores 
de inseguridad a la baja, la Reforma a la Ley de Seguridad y Movilidad Vial está pen-
sada en la tranquilidad y seguridad de las familias poblanas, afirmó el gobernador 
de Puebla.
El mandatario estatal aseguró que focalizar el tema de seguridad permite mantener a 
la baja la incidencia delictiva, el cual es atendido todos los días a través de las Mesas 
de Seguridad. Detalló que en Puebla el segundo factor homicida es en motocicleta 
con arma de fuego, por ello la iniciativa de ley está avanzando.
La presidenta de la junta de Gobierno del Congreso del Estado, Laura Artemisa 
García, informó que la iniciativa de regulación para la circulación en motocicleta, 
en próximos días deberá ser aprobada a fin de regular la circulación de este medio 
de transporte y salvaguardar a las y los poblanos, así como combatir la comisión de 
delitos con este vehículo.

La presidenta Claudia Sheinbaum dijo que el gobierno mexicano seguirá trabajando 
para que no haya impuesto a remesas de Estados Unidos, y reconoció la disminución 
del gravamen del 5 al 3.5 por ciento que aprobó ayer el Congreso estadounidense.
“La tasa del impuesto de las remesas tuvo una disminución del cinco al 3.5 por cien-
to, de todas maneras, nosotros no queremos que haya impuesto, vamos a seguir 
trabajando, informando a todas y todos, pero es algo que vale la pena reconocer, 
y vamos a seguir trabajando para que no haya ningún impuesto a las remesas que 
envían nuestros paisanos a sus familias en México”, expresó.
La presidenta agradeció a los senadores mexicanos por el trabajo realizado para la 
disminución del impuesto.

El sitio donde fueron ejecutados los dos colaboradores de la Jefa de Gobierno de la 
CDMX, Clara Brugada, estuvo vigilado por los asesinos durante días previos. Las au-
toridades de la ciudad confirmaron que fue un atentado planeado y que los atacantes 
estudiaron la rutina de sus objetivos.
“Se trató de un ataque directo y con un grado importante de planeación y que quienes 
lo ejecutaron tenían experiencia previa en ataque; necesariamente implicó una inver-
sión de recursos considerables, humanos, logísticos, materiales”, señaló la Fiscal de 
la Ciudad, Bertha Alcalde.
Los restos de José Muñoz ya permanecen en el Panteón Civil de Dolores, mientras 
que el cuerpo de Ximena Guzmán fue trasladado ayer a Xochimilco.
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JÓVENES EXIGEN INFORME DE 
CIDH SOBRE LA MASACRE DE 
ACTEAL EN CHIAPAS

Familiares de víctimas de la 
masacre de Acteal exigieron justicia 
y el fin de la impunidad por los 45 
asesinatos el 22 de diciembre de 
1997

MEXICANO DEL TORO SIGUE 
LÍDER DEL GIRO DE ITALIA 
2025 TRAS 12 ETAPAS

El mexicano Isaac del Toro 
volvió a mostrar su ambición en 
la etapa 12 del Giro de Italia, 
conservando la maglia rosa de 
líder

CARLOS SANTANA LANZA SU 
PRIMER TEMA DE GÉNERO 
NORTEÑO Y DICE: “TODA MI 
MÚSICA ES MEXICANA”

Carlos Santana lanzará ‘Me 
Retiro’, su primera canción 
norteña del género regional 
mexicano, junto al Grupo 
Frontera

DESCUBREN MÁS DE 100 
NUEVAS ESTRUCTURAS 
DE GRAN CULTURA 
PREHISPÁNICA EN LA 
SELVA DE PERÚ

Descubren más de 100 
estructuras en el Gran Pajatén, 
en la Amazonía de Perú, 
un hallazgo clave sobre la 
civilización Chachapoya
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DOS EJECUCIONES QUE ESTREMECEN
POR:  FERNANDO 

 A. CRISANTO
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E
l hecho, por la hora, el lugar y los ejecutados 
el martes pasado en la Ciudad de México, 
estremeció al país y a una de las primeras 
fue a la presidenta Claudia Sheinbaum, quien 
mostró inquietud en plena conferencia de 

prensa mañanera de Palacio Nacional.
De inmediato se generaron preguntas, la principal si era 
un mensaje violento y para quién.
Ambos sacrificados eran fundadores y militantes de Mo-
rena, formaban parte del ala radical del partido que fun-
dó Andrés Manuel López Obrador y a la que pertenece 
su jefa, la ex delegada de Iztapalapa, Clara Brugada, 
con quien trabajaron desde 2018.
La Fiscalía de la Ciudad de México informó que, sobre el 
asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colabora-
dores cercanos de la jefa de Gobierno se trató de un ata-
que directo y de “un grado importante de organización”.
Ximena, secretaria particular de la jefa de Gobierno, y 
José, coordinador general de asesores, fueron asesina-
dos en un ataque directo en la calzada de Tlalpan a las 
7:13 de la mañana del martes. La fiscal capitalina, Ber-
tha Alcalde Luján, explicó que aún no cuentan con una 
hipótesis concluyente sobre el móvil del ataque ni sobre 
los autores intelectuales.
El sitio donde fueron ejecutados los dos colaboradores 
de la Jefa de Gobierno de la CDMX estuvo vigilado por 
los asesinos durante días previos.
Las autoridades de la ciudad confirmaron que fue un 
atentado planeado y que los atacantes estudiaron la ru-
tina de sus objetivos. “Se trató de un ataque directo y 
con un grado importante de planeación y que quienes lo 
ejecutaron tenían experiencia previa en ataque; necesa-
riamente implicó una inversión de recursos considera-
bles, humanos, logísticos, materiales”, precisó la fiscal 
de la Ciudad, Bertha Alcalde.
Ximena Guzmán y José Muñoz se encontraban habi-
tualmente sobre Calzada de Tlalpan en su cruce con 
Calle Napoleón, en la alcaldía Benito Juárez, antes de 

iniciar su jornada laboral. Ella recibió ocho impactos y él 
cuatro con un arma 9 mm que no está relacionada con 
otro crimen.
Las autoridades estimaron que fueron al menos cuatro 
personas las que participaron en el crimen y que los 
agresores huyeron en una camioneta gris hacia el orien-
te del Estado de México. La tercera unidad usada por los 
atacantes ya fue localizada y se suma a los hallazgos de 
una motocicleta Bajaj y una SUV Nissan Kicks azul cu-
yos números de serie fueron alterados tras ser robados.
En los vehículos no fueron halladas huellas dactilares 
debido a que los atacantes usaron guantes, informaron 
la fiscal y el secretario.
“No daremos ni un paso atrás en la encomienda de 
construir una Ciudad más segura, más justa y en paz”, 
sostuvo el secretario Vázquez.
Los restos de José Muñoz ya permanecen en el Panteón 
Civil de Dolores, mientras que el cuerpo de Ximena Guz-
mán fue trasladado ayer a Xochimilco.
El secretario de Seguridad de la CDMX, Pablo Vázquez 
Camacho, informó que buscan a cuatro sospechosos 
que participaron en el asesinato, uno de ellos, el asesi-
no material, y tres más que participaron en la logística y 
conducción de los tres vehículos detectados para huir de 
la escena del crimen.
“Desde los primeros momentos, se localizaron ocho 
casquillos calibre 9 mm y se confirmó que el arma uti-
lizada no está vinculada, hasta el momento, con otros 
delitos”, detallaron los funcionarios
Vázquez Camacho explicó que, por instrucciones de la 
jefa de Gobierno, Clara Brugada, se integró un grupo de 
investigación interinstitucional que operará las 24 horas 
del día, los siete días de la semana, donde se comparte 
información de inteligencia y se establecen las consig-
nas operativas de la investigación para ubicar y detener 
a los autores materiales e intelectuales; y se mantiene 
la comunicación y estrecha colaboración con el gabine-
te del Gobierno de México… la investigación continuará 

hasta esclarecer plenamente los hechos y garantizar 
que este crimen no quede impune,” finalizaron.
El as3sinato que estremeció al país muestra el poder 
del crimen organizado que cuenta con sicarios profesio-
nales capaces de cometer delitos en cualquier lugar de 
la República y sembrar miedo y condiciones a su favor. 
Si fue un mensaje criminal a los políticos es muy proba-
ble que sea para quienes no les cumplieron promesas o 
para acalambrar a un grupo de Morena, concretamente 
el de Clara Brugada que se afirma investigaba los víncu-
los de grupos políticos de la Ciudad de México con los 
cárteles, empezando por la Unión Tepito.
Las líneas de investigación están abiertas y la preocu-
pación social también, no sólo se trata de castigar a los 
responsables intelectuales y materiales del crimen, sino 
saber exactamente las intenciones que hay detrás de 
esta condenable ejecución de dos funcionarios y políti-
cos de Morena cercanos a Clara Brugada, Jefa de Go-
bierno de la ciudad más importante del país. 

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Tras el asesinato de Ximena Guzmán, secretaria parti-
cular de Clara Brugada y su asesor José Muñoz, ocu-
rrido el martes 20 de mayo, el gobernador de Puebla 
exhortó a los miembros de su gabinete para reforzar su 
seguridad.
Los ocurrido en la Ciudad de México se abordó durante 
la reunión de seguridad y ese fue el momento cuando 
el gobernador Alejandro Armenta exhortó a todos los 
participantes a que refuercen su seguridad personal, no 
solo los funcionarios del primer nivel, sino también a sus 
colaboradores.
Más vale y es que el crimen amenaza a todos y ahora a 
los políticos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

La investigación se siembra a través de la buena práctica 
docente, asegura académica de la Facultad de Medicina
Con casi 50 años de servicio en la Facul-
tad de Medicina de la BUAP, la maestra 
Teresita Romero Ogawa, quien orientó 
su profesión hacia la genética, asegura 
que la enseñanza, la investigación y la 
asistencia son un frente común en la vida 
profesional de un médico. Afortunada por 
haber encontrado su vocación, la define 
como el amor y la pasión que se siente 
por lo que haces.

“Elegí mi carrera porque soy curiosa, 
quería saber cómo funcionaba el cuerpo 
humano. Investigué en Ciencias Quími-
cas, pero no daban fisiología, y así me 
decidí por Medicina. En el segundo año 
de la carrera llegó a esta universidad un 
genetista, el doctor Ivanhoe Adrián Gam-
boa Ojeda, quien fundó el Departamento 
de Genética Médica, con él empezamos 
a trabajar varios estudiantes”.

A su llegada, ya se hacía genética clí-
nica médica en el laboratorio en la Facul-
tad de Medicina, pero sólo con moscas 
(Drosophila melanogaster), incluso había 
personal técnico que apoyaba para los 
cultivos, pero el doctor Gamboa Ojeda 
inició investigación con células humanas 
para la obtención de cariotipos, recordó 
la maestra Teresita Romero, quien un 
año antes de graduarse logró una plaza 
de auxiliar de docencia, en 1976, y desde 
entonces trabaja en la BUAP.

LA CAPACITACIÓN DOCENTE ES FUNDAMENTAL
Teresita Romero ─quien cursó la maestría 
en Ciencias Médicas e Investigación en 
la BUAP─ refirió que parte de la aporta-
ción del doctor Ivanhoe Gamboa fue la 
implementación del diagnóstico clínico 
de enfermedades genéticas y la crea-
ción del Laboratorio de Citogenética de 
la BUAP, además se abrieron consultas 
en la Facultad de Medicina para estudiar 
enfermedades hereditarias, un trabajo en 
el que colaboró y se formó.

Como parte de su experiencia realizó 
trabajos dentro del Hospital Universitario 
de Puebla (HUP), donde revisaba cune-
ros para identificar en los recién nacidos 
malformaciones congénitas y llevar un 
registro, como parte de un programa na-
cional.

Su formación en esta universidad, 
asegura, no sólo fue médica o en in-
vestigación, también como académica, 
una labor que se vio fortalecida cuando 
se implementaron cursos de formación 
docente, a finales de los años noventa.

“Empezaron a capacitarnos en do-
cencia, fueron muy oportunos, y es 
cuando piensas que no necesariamen-
te tener experiencia clínica o conoci-
miento en investigación significa ser 
buen docente. Era una necesidad, por-
que la investigación se tiene que sem-

brar justamente a través de la buena 
práctica docente”.

LA CIENCIA FICCIÓN NOS ALCANZÓ
La maestra Teresita Romero, quien 
realizó una estancia en el Hospital Pe-
diátrico Necker, en Francia, para capa-
citación en genética clínica por parte 
del candidato a Premio Nobel, Jérôme 
Jean Louis Marie Lejeune, conocido por 
su trabajo sobre la relación entre las 
anomalías cromosómicas y enfermeda-
des como el síndrome de Down (triso-
mía 21), refiere que ante los avances 
-como el mapeo de genes o la medicina 
molecular-, la actualización constante 
es de suma importancia.

“Lo que se veía en las películas de 
ciencia ficción, ya es una realidad. Por 
eso la importancia de transformar y ac-
tualizar los programas ante los avances 
de la medicina molecular”.

Por otra parte, como miembro del 
Departamento de Ciencias Médicas e 
Investigación Clínica de la BUAP, ha 
publicado diversos artículos y también 
ha dirigido tesis de la Maestría en Cien-
cias Médicas, donde actualmente im-
parte clases.

Con sus estudiantes de posgrado 
ha trabajado en disonancia cognitiva en 
enfermedades como diabetes e hiper-

tensión, y en estilo de vida, entre otros 
temas. Para ella, es relevante inculcar 
en los estudiantes de medicina la cultu-
ra de la prevención, empezando por el 
autocuidado, para evitar justamente esa 
disonancia.

“La misión está en nuestros progra-
mas de Medicina, pero sobre todo en la 
práctica, porque el médico sabe de nutri-
ción, pero a veces no aplica lo que sabe, 
por eso ahora estamos trabajando en el 
tema en investigación educativa. Final-
mente, puedo decir con satisfacción que 
en la BUAP encontré mi vocación”.

                °REDACCIÓN
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IMDP Y AFRICAM SAFARI 
OFRECEN RECORRIDO 
SENSORIAL A DEPORTISTAS 
CON DISCAPACIDAD VISUAL

  A través de experiencias 
interactivas se fomentan es-
pacios inclusivos para todas 
y todos dentro de la capital 
poblana

Puebla, Pue.,  En alineación con la 
visión del presidente municipal, Pepe 
Chedraui, de construir una ciudad 
más incluyente, el Instituto Municipal 
del Deporte de Puebla (IMDP), enca-
bezado por Ricardo Zayas Gallardo, 
en colaboración con Africam Safari, 
llevó a cabo un recorrido sensorial di-
rigido a deportistas con discapacidad 
visual.

La actividad permitió a las y los 
participantes vivir una experiencia 
única con un recorrido especial adap-
tando tres actividades principales: 
encuentro animal, recorrido safari y 
una visita al aviario australiano. Tam-
bién se impartió una charla para co-
nocer distintas especies, desmitificar 
creencias y entender su importancia 
ecológica. Estas dinámicas permitie-
ron conocer diversas especies e inte-
ractuar con ellas, todo en un entorno 
accesible y seguro.

Ricardo Zayas Gallardo, director 
del IMDP, agradeció a Africam Safari 
y a sus colaboradores por su dispo-
sición y destacó el compromiso del 
Instituto con la inclusión. “Desde el 
deporte buscamos fomentar oportu-
nidades de desarrollo para personas 
con discapacidad. Este tipo de inicia-
tivas nos permiten avanzar hacia una 
Puebla verdaderamente incluyente”, 
enfatizó.

Con acciones como esta, el Go-
bierno de la Ciudad reafirma su com-
promiso de fomentar la inclusión a 
través del deporte, la recreación y 
la sensibilización, contribuyendo a la 
construcción de un gobierno de opor-
tunidades para las y los poblanos.

                      °REDACCIÓN

Analiza COPLADEMUN la ejecución de recursos 
y avances del Plan Municipal de Desarrollo

 EL PRESIDENTE MUNICIPAL, PEPE 
CHEDRAUI, ENCABEZÓ LA SEGUNDA SESIÓN 
ORDINARIA DE ESTE ÓRGANO

Puebla, Pue., El Comité de Planeación para el Desarrollo Mu-
nicipal (COPLADEMUN), encabezado por el presidente munici-
pal, Pepe Chedraui Budib, realizó su Segunda Sesión Ordinaria 
donde se presentaron los avances en la aplicación de recursos 
federales y el cumplimiento del Plan Municipal de Desarrollo 
2024-2027.

El alcalde destacó aspectos sobre los avances, lineamientos 
y directrices que orientan el desarrollo y administración de recur-
sos públicos en el Municipio de Puebla en el ejercicio fiscal 2025.

“La planeación participativa no es solo un ejercicio formal, 
sino una ruta clara para transformar Puebla con transparencia y 
eficiencia”, afirmó el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib.

Como parte de esta práctica se ofreció un informe sobre el 
ejercicio de los recursos del FORTAMUN 2025 de los avances 
en dependencias como el Organismo Operador del Servicio de 

Limpia (OOSL), así como las secretarías de Servicios Públicos, 
Administración y Tecnologías de la Información, y Seguridad 
Ciudadana.Por su parte, Jesús Sánchez Reliac, coordinador 
del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), presentó los 
mecanismos de seguimiento a proyectos estratégicos, desta-
cando herramientas digitales para garantizar la transparencia y 
alineación con los planes estatal y nacional.

En el presídium, destacaron la presencia de Beatriz Torres 
Trucios, delegada de la Comisión Nacional del Agua (CONA-
GUA) en Puebla; Ramón Montes Barreto, subsecretario de 
Planeación de la Secretaría de Planeación, Finanzas y Admi-
nistración; Dr. Jorge Raúl Cerna Cortéz, subdirector de la Direc-
ción de Innovación y Transferencia de Conocimiento DITCo, así 
como regidoras, regidores e integrantes del gabinete municipal.

Con estas acciones se reafirma el compromiso del Gobierno 
de la Ciudad de fortalecer la coordinación entre los tres órdenes 
de gobierno y la sociedad civil, evidenciado en la asistencia de 
titulares de las 17 juntas auxiliares, regidores, académicos y lí-
deres sectoriales. °REDACCIÓN

Nombra Gobierno de la Ciudad a César Orlando 
Flores Sánchez, como director de PCM

  El dr. Flores Sánchez cuenta 
con una destacada trayectoria 
en Protección Civil y Seguridad 
Integral. Ha ocupado cargos como 
director de Protección Civil en la 
UNAM

La Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) nombró al doctor César Orlando 
Flores Sánchez, como director de Protec-
ción Civil Municipal. Con una amplia ex-
periencia en Protección Civil, Seguridad 
Integral y Gestión de Riesgos, el dr. Flo-
res Sánchez es un profesional altamente 
capacitado para liderar estas labores en 
la ciudad.

El dr. Flores Sánchez cuenta con una 
destacada trayectoria en Protección Civil 
y Seguridad Integral. Ha ocupado cargos 
como director de Protección Civil en la 
Universidad Nacional Autónoma de Méxi-
co (UNAM), coordinador general de Pro-
tección Civil del Estado de Puebla y se-
cretario de Protección Civil, Prevención 
de Riesgos y Bomberos en Solidaridad, 
Quintana Roo.

Además, ha sido docente en varias 
instituciones educativas y ha participado 
en diversas plataformas internacionales 
para la reducción del riesgo de desastres.

Es ingeniero en Ciencias Navales por 

Gobierno de Puebla 
entregará más de un millón 
de uniformes gratuitos
Puebla, Pue. La Secretaría de Educación del 
estado de Puebla anunció que para el ciclo 
escolar 2025-2026 se entregarán de forma 
gratuita un millón 82 mil 675 uniformes esco-
lares a estudiantes de primaria y secundaria.

De acuerdo con el titular de la depen-
dencia, Manuel Viveros Narciso, se prevé 
la distribución de 1 millón 79 mil 613 unifor-
mes: 733 mil 613 para nivel primaria y 346 
mil para secundaria. Además, se contempla 
la entrega de 400 mil pares de zapatos es-
colares.

PRODUCCIÓN LOCAL IMPULSARÁ 
LA ECONOMÍA POBLANA
Como parte de este programa, 82 mil 672 
uniformes serán confeccionados en el esta-
do de Puebla, lo que, según el funcionario, 
representa un impulso a la economía local.

Viveros Narciso señaló que aún no se ha 
definido el color de los uniformes, ya que la 
decisión está sujeta a la instrucción del go-
bernador. "Todavía estamos esperando la 
indicación del señor gobernador. En cuanto 
tengamos la instrucción, con gusto se las ha-
remos saber", dijo.

Respecto al calzado escolar, indicó que 
se seguirá el mismo modelo utilizado en el 
ciclo anterior y que ya se trabaja en la logís-
tica para asegurar que los apoyos lleguen a 
tiempo al inicio del próximo periodo escolar. 

              °ALMA MÉNDEZ

la Heroica Escuela Naval Militar, máster 
en Prevención de Riesgos por la Univer-
sidad Politécnica de Valencia, España, y 
doctor en Gestión Integral del Riesgo y 
Protección Civil. Cuenta con numerosas 
certificaciones y diplomas en Protección 
Civil, Seguridad Pública y Gestión de 
Riesgos.

Llega comprometido a trabajar ardua-
mente para proteger la vida y la integri-
dad de los ciudadanos, y a fortalecer la 
capacidad de respuesta de la Dirección 
de Protección Civil Municipal ante cual-
quier emergencia o desastre. ALMA MÉNDEZ
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CORRUPCIÓN CARCOME 
AL SISTEMA OPERADOR DE 
AGUA DE CUAUTLANCINGO; 
TITULAR PIDIÓ AYUDA
Puebla, Pue. Guadalupe Daniel Her-
nández, directora del Sistema Opera-
dor de los Servicios de Agua Potable 
y Alcantarillado de Cuautlancingo 
(SOSAPAC), rechazó haber interrum-
pido el funcionamiento del sistema de 
agua potable y solicitó la intervención 
del gobernador Alejandro Armenta 
Mier para esclarecer la situación que 
enfrenta el organismo.

En conferencia de prensa, Daniel 
Hernández aseguró que no ha sido des-
tituida formalmente de su cargo y que su 
actuación obedece al rechazo de pre-
suntas irregularidades dentro del orga-
nismo. Detalló que el pasado 29 de abril 
solicitó la baja de nueve trabajadores, a 
quienes calificó como “aviadores”, al se-
ñalar que no se presentaban a laborar 
pese a estar en la nómina.

Rechazo a pagos irregulares 
y solicitud de auditoría
La funcionaria explicó que se negó a 
firmar tres cheques que le fueron en-
tregados al no encontrar evidencia de 
que los beneficiarios laboraran en el 
Sistema Operador. “Tal vez por eso se 
me acusa de tener parado el Sistema, 
pero no es así. No voy a solapar actos 
de corrupción como estos”, afirmó.

Daniel Hernández también infor-
mó que el 30 de abril giró un oficio a 
la titular de Recursos Humanos, ad-
virtiéndole que no tiene facultades 
para dar de baja a empleados y re-
cordó que, de acuerdo con el decreto 
que rige al SOSAPAC, esa atribución 
corresponde a la dirección en caso de 
faltas técnicas.

Denuncias y conflictos en 
el Consejo de SOSAPAC
El 9 de mayo, solicitó a la Contraloría 
municipal una auditoría al organismo 
para investigar presuntas anomalías. 
Además, mencionó que el 21 de mayo 
se había programado una sesión ordi-
naria del Consejo del SOSAPAC, pero 
no se llevó a cabo por falta de quórum.

Agregó que, de acuerdo con el artí-
culo 92, fracción II de la Ley Orgánica 
Municipal, los miembros del consejo 
tienen la obligación de asistir a las se-
siones ordinarias. La próxima sesión 
extraordinaria fue convocada para el 
lunes 26 de mayo, sin embargo, de-
nunció que una sesión extraordinaria 
previa fue convocada ese mismo 21 
de mayo a las 12:00 horas, sin el tiem-
po mínimo de tres horas de anticipa-
ción que establece el reglamento.

Finalmente, Daniel Hernández 
señaló que ha sido señalada como 
responsable de la interrupción del 
servicio de agua en el municipio, por 
lo que presentó una denuncia ante la 
Fiscalía Anticorrupción y reiteró su 
disposición para que se realice una 
auditoría completa al Sistema Opera-
dor. °ALMA MÉNDEZ

SEP abre convocatoria para operar tiendas 
escolares con alimentos saludables

AMSA Internacional presenta innovadora imagen para transporte de carga

  SEP PUEBLA CONVOCA 
A OPERAR TIENDAS 
ESCOLARES Y ANUNCIA LA 
ENTREGA DE UNIFORMES Y 
CALZADO GRATUITO PARA 
ESTUDIANTES

Puebla, Pue. La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) lanzó la convocatoria para 
quienes estén interesados en operar tien-
das escolares en escuelas públicas de 
nivel básico, medio superior y superior 
durante el ciclo escolar 2025-2026.

La invitación incluye también a cen-
tros escolares, unidades educativas y 
todos los niveles del Benemérito Instituto 

Normal del Estado (BINE), desde prees-
colar hasta escuelas normales.

Como parte del proceso, las personas 
seleccionadas deberán firmar un contrato 
de autorización con la SEP y asistir a una 
capacitación obligatoria que se llevará a 
cabo los días 21 y 22 de agosto. Esta ca-
pacitación estará coordinada por la SEP 
en conjunto con la Secretaría de Gober-
nación.

REQUISITOS PARA PARTICIPAR 
EN LA CONVOCATORIA
Las personas interesadas deberán en-
tregar una propuesta que contemple los 
siguientes elementos:

Menús y productos con valor nutricional.

Propuestas de adecuación física para 
el espacio de la tienda.
Lineamientos para la atención al con-
sumidor.

Compromisos en materia de higiene 
en la preparación de alimentos.

Propuestas sobre la presentación y 
conducta del personal de apoyo.

La SEP subraya que no se permitirá 
incluir ningún tipo de apoyo económico, 
material o de servicios destinado al plan-
tel, al personal docente, representantes 
sindicales o asociaciones de padres de 
familia.

La propuesta debe presentarse im-
presa, con una extensión de entre tres 
y cinco cuartillas tamaño carta, escritas 
por una sola cara, en fuente Arial de 12 
puntos, con interlineado de 1.5 y sin imá-
genes.

La recepción de propuestas estará 
abierta del 26 de mayo al 20 de junio. La 
selección de los responsables de operar 
las tiendas escolares se realizará el 30 
de junio, en los siguientes horarios:

Turno matutino: 8:30 horas
Turno vespertino: 13:30 horas
Turnos matutino y vespertino: 8:30 horas
Turno nocturno: 18:00 horas
Para más detalles, los interesados 

pueden consultar directamente con la 
SEP o con las autoridades educativas co-
rrespondientes. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue-En un evento realizado este jueves, Amsa Camio-
nes International, distribuidor autorizado del Grupo Bepensa, 
presentó oficialmente en Puebla el nuevo camión LT de la mar-
ca International, equipado con el nuevo motor S13, una de las 
innovaciones tecnológicas más destacadas en la industria del 
transporte de carga.

En su participación Joaquín Peón Mier y Terán aseguró que 
un punto de inflexión para los transportistas que buscan mayor 
rendimiento, confiabilidad y, sobre todo, un ahorro real de com-
bustible, en un entorno cada vez más exigente para las flotillas 
mexicanas.

“Este nuevo tren motriz S13 representa una evolución total. 
No solo es más eficiente, sino que está pensado para durar más 
y exigir menos mantenimiento”, acotó.

Mencionó que el corazón del nuevo LT es su tren motriz in-
tegrado S13, un desarrollo de ingeniería que une tres sistemas 
esenciales: el motor, la transmisión y el sistema de postrata-
miento de emisiones. Todos diseñados para trabajar como una 
sola unidad armónica.

Asimismo dijo que la innovación permite alcanzar hasta un 
8% de ahorro en combustible frente a la generación anterior, lo 
cual representa una diferencia significativa en los costos ope-
rativos de las flotas, especialmente en rutas de largo recorrido.

Entre sus principales características técnicas, destacan:
   Motor diésel de 8 cilindros en línea, 12.74 litros.
  Sistema de inyección de alta presión de 28,100 PSI.
  Relación de compresión de 23:1.
  Turbo de geometría fija con post enfriador.
  Cumplimiento de normas de emisiones EPA24.
   Durabilidad B10 de hasta 1.93 millones de kilómetros.
  Peso bruto combinado máximo: 75 toneladas.

En tanto que Paul Benavides, especialista de producto de 
International destacó que uno de los principales objetivos del 
desarrollo del S13 fue reducir al mínimo las interrupciones por 
mantenimiento. Con un diseño más simple, intervalos de servi-
cio más amplios y componentes de alta durabilidad, el nuevo LT 
está diseñado para mantenerse en operación por más tiempo.

“Sabemos que un camión detenido representa una pérdida. 

Por eso, el nuevo motor S13 está pensado para trabajar más 
horas, consumir menos y durar más”, dijo.

La presentación también sirvió para anunciar los seis pilares 
del nuevo modelo de servicio que International ofrece a través 
de su red de distribuidores:

    1.    GARANTÍAS EXTENDIDAS.
    2.    MANTENIMIENTO PREVENTIVO PERSONALIZADO.
    3.    COMPONENTES DE DESGASTE CON DISPONIBILIDAD INMEDIATA.
    4.    TORRE DE CONTROL CON MONITOREO EN TIEMPO REAL.
    5.    SERVICIOS DE RESCATE CARRETERO.
   6.   SOLUCIONES CONECTADAS PARA MEJORAR LA EFICIENCIA DE OPERACIÓN.

Este enfoque reafirma el compromiso de la marca con el 
sector transportista nacional, ofreciendo no solo productos de 
calidad, sino también el respaldo operativo necesario para man-
tener las unidades rodando con seguridad y rentabilidad

Con este nuevo lanzamiento, International busca posicionar-
se no solo como fabricante de vehículos pesados, sino como un 
aliado estratégico para los negocios de transporte.

“Ya no se trata solo de vender camiones. Queremos ofrecer 
soluciones integrales que aumenten la eficiencia de cada viaje”, 
concluyó Peón Mier y Terán.

El nuevo LT con tren motriz S13 ya está disponible en Pue-
bla a través de Amsa Camiones International, con atención 
especializada para flotillas, operadores y empresas del sector 
logístico y de carga. °ALMA MÉNDEZ
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Puebla incrementa 
la venta de vehículos 
electrificados en 2024

  Entre enero y abril del año 
pasado, Puebla comercializó 
un total de mil 259 vehículos 
ligeros con motorizaciones 
electrificadas

Puebla, Pue- Entre enero y abril de 
2024, en Puebla se comercializaron 
un total de 1,259 vehículos ligeros 
con motorizaciones electrificadas, 
de acuerdo con datos de la Asocia-
ción Mexicana de Distribuidores de 
Automotores (AMDA) y el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI).

Del total, 158 unidades fueron to-
talmente eléctricas, 94 híbridas en-
chufables (plug-in) y 1,007 híbridas 
eléctricas.

Puebla, en el top nacional de ventas
 Tan solo en abril, en el estado se ven-
dieron 322 vehículos con tecnologías 
electrificadas, cifra que representa el 
3.2% del total nacional de 10,171 uni-
dades comercializadas ese mes en 
los 32 estados del país.

A nivel nacional, las entidades con 
mayores ventas de este tipo de vehí-
culos durante abril fueron:

Ciudad de México: 2,851 unidades
Estado de México: 1,238
Nuevo León: 905
Jalisco: 801
Guanajuato: 456
Puebla: 322
Estas seis entidades concentra-

ron el 64.6% de las ventas nacionales 
de vehículos eléctricos, híbridos e hí-
bridos enchufables durante ese mes.

Representatividad de vehículos 
electrificados en el mercado poblano
En el mercado general de vehículos 
ligeros, Puebla se ubicó en quinto 
lugar nacional en abril, con 5,152 
unidades vendidas. De esa cifra, 
aproximadamente 62.5 de cada mil 
vehículos correspondieron a automo-
tores con algún tipo de motorización 
electrificada. °ALMA MÉNDEZ

INVERSIÓN Y DESARROLLO LLEGAN A PUEBLA CON LOS POLOS 
DE BIENESTAR IMPULSADOS POR EL GOBIERNO FEDERAL

Iniciará la construcción de Cablebús 
y la Universidad del Deporte

  ARMENTA ANUNCIA EL 
VISTO BUENO PARA DOS 
GRANDES PROYECTOS 
QUE FORTALECERÁN LA 
INFRAESTRUCTURA DE LA 
CIUDAD

Puebla, Pue. El gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier dio a 
conocer que el Instituto Nacional de An-
tropología e Historia (INAH), ya aprobó 

los dos grandes proyectos, para iniciar su 
construcción. Se trata del cablebús y la 
Universidad del Deporte. 

Según el informe del titular del Poder 
Ejecutivo, dicha aprobación ocurrió de 
forma unánime, ya que, se presentó la 
documentación necesaria para justificar 
los proyectos y evitar malversación de re-
cursos públicos. 

“Ayer (21 de mayo) nos aprobaron dos 
proyectos, el INAH por unanimidad, uno 
la universidad del deporte, va a estar en 

la zona monumental, y dos el cablebús, 
porque las cosas las hacemos con pla-
neación, no corremos, damos pasos fir-
mes, porque no estamos en pensado, en 
hacer muchas obras para ver cuánto nos 
va a dejar”, dijo. 

En el caso de la Universidad del De-
porte, se ubicará en el Estadio Olímpico 
Ignacio Zaragoza, dentro de la zona his-
tórica de Los Fuertes. Por ello, es nece-
saria la valoración del INAH, con la fina-
lidad de evitar daños a zonas históricas. 

CABLEBÚS CONECTARÁ PUNTOS 
CLAVE DE LA CIUDAD
Mientras que las primeras dos líneas del 
cablebús, se tiene previsto que conecten 
diversas zonas de la ciudad, incluyendo 
la Terminal Valsequillo a Ciudad Univer-
sitaria 2 en San Pedro Zacachimalpa, la 
Avenida las Torres al Bulevar Vicente 
Suárez, y el Bulevar Hermanos Serdán a 
Xonaca. Además, una tercera línea que 
está bajo consideración. 

“El cablebús es viable si se hace co-
rrectamente, si se hace como el teleféri-
co, pues no es viable, si se hace como el 
Museo Barroco, no es viable, si se hace 
como el CIS que cuesta más de un millón 
de pesos su mantenimiento, y que se tie-
ne que pagar”, mencionó. °SILVINO CUATE

  Puebla se suma a los Polos de 
Desarrollo Económico del Bienes-
tar impulsados por Claudia Shein-
baum, con incentivos fiscales y 
atracción de inversiones

Puebla, Pue. El secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, dio a conocer que el es-
tado de Puebla se encuentra dentro de 
los nuevos Polos de Desarrollo Econó-
mico del Bienestar que serán impulsados 
por el gobierno de Claudia Sheinbaum.

Ciudad Modelo está dentro de la lista 
de 13 zonas del país ya establecidas en 
este programa que forma parte del Plan 
México.

 PARA EL ESTADO DE PUEBLA HABRÁ:
Incentivos fiscales
Facilidades para llegada de inversiones 
nacional y extranjera
Apoyos del gobierno federal, estatal y 
municipal
Sectores estratégicos para el desarrollo
Asimismo, el secretario Ebrard enlistó 
los sectores que serán apoyados:
Agroindustria
Aeroespacial
Automotriz y electromovilidad
Bienes de consumo
Farmacéutica y dispositivos médicos
Electrónica y semiconductores
Energía
Química y Petroquímica
Textil
Energías limpias
Industria metálica

Industria del papel
Industria del plástico
Metalmecánica

 
COORDINACIÓN FEDERAL PARA 
CONSOLIDAR EL CRECIMIENTO
Hay que destacar que en el impulso y 
consolidación de estos Polos de Desarro-
llo Económico del Bienestar están a car-
go de cinco secretarías federales:

Secretaría de Economía
Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público
Secretaría de Energía
Secretaría de medio Ambiente 
y Recursos Naturales

Los Polos de Desarrollo Económico 
del Bienestar tienen que ver con el desa-
rrollo territorial en regiones estratégicas 
del país, donde se vinculan procesos pro-

ductivos y ayudar a las pequeñas y me-
dianas empresas para obtener crecimien-
to e inversiones para generar bienestar.

En la lista de los nuevos Polos de De-
sarrollo Marcelo Ebrard nombró a Puebla 
con Ciudad Modelo, pero también apare-
ce zona de los siguientes estados:

Hidalgo
Campeche
Chihuahua
Durango
Estado de México
Guanajuato
Sinaloa
Tamaulipas
Tlaxcala
Veracruz
Michoacán
Quintana Roo

°SILVINO CUATE
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Reitera Pepe Chedraui su compromiso 
por el cuidado del medio ambiente

“Mega obras, no mega saqueos; mega obras, no mega deudas”: Armenta

Marina y Gobierno de 
Puebla refuerzan lazo para 
detonar el proyecto de la 
Capital de la Tecnología
San José Chiapa, Pue.- El subsecreta-
rio de la Marina, Almirante José Barra-
das Cobos y el gobernador Alejandro 
Armenta visitaron el Centro de Mante-
nimiento Optoelectrónico, ubicado en el 
municipio de San José Chiapa, para co-
nocer el trabajo que realiza el personal 
de la Marina, enfocado al mantenimien-
to preventivo y correctivo de sistemas 
de visión nocturna, video vigilancia y 
equipo táctico de la Armada de México.

Durante un recorrido guiado por 
personal de la Marina, al que asistió 
también el secretario de Seguridad Pú-
blica estatal, Vicealmirante Francisco 
Sánchez, el Almirante José Barradas y 
el gobernador Alejandro Armenta, co-
nocieron paso a paso el procedimiento 
que se realiza en este centro que con-
tribuye a la modernización y desarrollo 
de la infraestructura naval.

Armenta ha referido que la Marina tie-
ne un gran interés en realizar una inversión 
muy importante en materia de tecnología 
en la región, que se perfile en consolidarse 
como la Capital de la Tecnología y la Sos-
tenibilidad durante su gobierno.

El Centro de Mantenimiento Op-
toelectrónico de la Armada de México 
(Cemanoe) es un centro de servicios 
que realiza el mantenimiento preventi-
vo y correctivo de sistemas optoelec-
trónicos, incluyendo sistemas de visión 
nocturna, videovigilancia y otros equi-
pos. Se ubica en el municipio de San 
José Chiapa, Puebla, y fue creado en 
colaboración con el gobierno estatal.

Posteriormente el subsecretario de 
la Marina del Gobierno Federal, Almi-
rante José Barradas Cobos y el gober-
nador Alejandro Armenta realizaron un 
recorrido por el Centro de especiali-
zación de Recursos Humanos de Alto 
Nivel en el sector automotriz Cerhan, 
que es una unidad de formación pro-
fesional altamente especializada que 
capacita a técnicos competentes y 
certificados, a través de la utilización 
de recursos tecnológicos de vanguar-
dia, maquinaria y equipo de actualidad 
para integrarse al sector automotriz y 
de manufactura avanzada.

Es un referente en la innovación y 
en la formación especializada del ca-
pital humano para la industria auto-
motriz y de la manufactura avanzada; 
que cuenta con el reconocimiento de 
las cámaras empresariales, los orga-
nismos del sector, la sociedad que nos 
rodea y contribuye al desarrollo de la 
región y del estado al mejorar las con-
diciones de vida de las personas. 

Personal de la Marina y el man-
datario estatal también conocieron el 
proceso de formación de más de 200 
jóvenes que se capacitan para egresar 
como técnico superior universitario. El 
Cerhan cuenta con 17 laboratorios y 
talleres equipados con maquinaria de 
alta tecnología. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. En el marco del Día Internacional del Reciclaje, 
que se celebra cada 17 de mayo, el Gobierno de la ciudad enca-
bezado por el presidente municipal, Pepe Chedraui, llevó a cabo 
el ciclo de conferencias “Universidades como Ejes del Cambio 
Ambiental” con el objetivo de reflexionar sobre los avances en 
materia de limpieza en el municipio y generar conciencia sobre 
la importancia de una correcta gestión de residuo.

Este evento organizado por el Organismo Operador del Ser-
vicio de Limpia (OOSL), que encabeza Omar Rodríguez, contó 
con conferencias en temas de cuidado ambiental, proyección 
de videos documentales y una conferencia magistral enfocada 
en mostrar las buenas labores de la capital poblana en compa-
ración con otras ciudades. 

En su mensaje, el edil enfatizó la importancia de generar 
una conciencia ambiental entre la ciudadanía, destacando que 
el reciclaje debe asumirse como un acto de responsabilidad co-
lectiva. Destacó su reconocimiento a Misha y Jirka Dolan por 
su conferencia “Yo como parte del Medio Ambiente" quienes 
destacaron la importancia de la separación de residuos. 

“Muchas gracias a todas y todos los presentes por sumarse 
a esta actividad de reflexión tan importante por el bienestar de 
nuestro planeta en el marco de la conmemoración del Día Mun-

dial del Reciclaje. Es un gusto reunirme con diversos sectores 
de la sociedad para fortalecer el vínculo y seguir trabajando jun-
tos. Hoy lo hacemos con este ciclo de conferencias que organi-
zó el OOSL, nos complace abrir espacios para conocer la labor 
de los científicos”, dijo. 

Asimismo, se reconoció al OOSL por su labor diaria y com-
promiso con la correcta gestión de residuos, a través de la crea-
ción de espacios de reflexión y conciencia en temas ambien-
tales. Estas acciones fomentan hábitos en beneficio del medio 
ambiente, como el reciclaje y la economía circular, considera-
dos actos clave de responsabilidad ciudadana.

Se contó con la asistencia de Prisila Valeria Fernández Flo-
res, directora de Normatividad e Inspección de Gestión de Resi-
duos Sólidos Urbanos del OOSL; Erik Reyes Palafox, director de 
Vinculación y Desarrollo Profesional; así como de los greenfluen-
cers y activistas ambientales Misha y Jirka Dolan, y el biólogo 
Salvador Morelos, maestro en Educación Ambiental, así como 
integrantes del Cabildo de Puebla, del Gabinete Municipal

Con estas acciones, el Gobierno de la Ciudad impulsa 
acciones que promuevan una cultura ambiental responsable 
entre las y los poblanos mediante una participación activa y 
responsable. °REDACCIÓN

  Rechazó el modelo de obra 
pública que saqueó al gobierno 
y endeudó al estado durante los 
gobiernos del neoliberalismo.

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- “Nuestro go-
bierno realizará obras sin que sean mega 
fraudes, sin que sean mega saqueos y 
sin que sean mega deudas”, afirmó el go-
bernador de Puebla, Alejandro Armenta, 
durante la mañanera, al tiempo de asegu-
rar que el proyecto del Cablebús se eje-
cutará sin endeudar a las y los poblanos.

El mandatario estatal expresó que el 
gobierno que encabeza no piensa en ha-
cer mega obras, ni endeudamiento, ase-
veró que en su administración se planifica 
con apego a la ley para otorgarle a las y 
los poblanos lo mejor, porque son un go-
bierno bioético con valores y principios.

“No estamos pensando en la obra que 
le deja más al gobernador, no tenemos 
complicidad, ni compromiso con ningún 
persona que se quiera enriquecer a costa 
del erario público, quien lo haga asumirá 
las consecuencias”, puntualizó Alejandro 
Armenta, al momento de enfatizar que su 

gobierno realizar proyectos Inclusivos del 
Desarrollo Por Amor a Puebla.

El titular del ejecutivo reiteró que el 
proyecto del Cableblús es viable sí se 
hace correctamente, sin embargo sí se 
ejecuta como anteriormente el Teleférico, 
el Museo del Barroco, el Edificio del CIS, 
resaltó que no es viable. En este sentido, 
el mandatario informó que el Instituto Na-
cional de Antropología e Historia (INAH), 
autorizó ya dicha obra, además de la Uni-

versidad del Deporte.
“Destruyeron una obra monumental 

por un capricho gubernamental. Nosotros 
no hacemos obras que sean capricho, 
entonces el INAH ayer nos aprobó dos 
proyectos por unanimidad, uno, la Uni-
versidad del deporte porque va a estar en 
la zona monumental y 2 el Cablebús por-
que las cosas las hacemos con planea-
ción, no corremos damos pasos firmes”, 
concluyó. °REDACCIÓN
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Profepa debe atender 
daño ambiental por 
relleno en Tehuacán

  Gobierno de Puebla informa 
que la problemática del relleno 
sanitario en Tehuacán es res-
ponsabilidad directa de PRO-
FEPA por daño ambiental

Puebla, Pue. La problemática del re-
lleno sanitario del municipio de Te-
huacán, es una situación donde el 
gobierno estatal ya no interfiere, dado 
que, le corresponde directamente a la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (PROFEPA), al existir 
daño directo en la reserva de la bios-
fera Tehuacán-Cuicatlán. 

La titular de la Secretaría de Me-
dio Ambiente, Rebeca Bañuelos, ex-
plicó que el presidente municipal de 
Tehuacán, Alejandro Barroso Chávez 
en conjunto con PROFEPA son quie-
nes están realizando una estrategia 
de integración en el rescate de la re-
serva natural. 

"El relleno sanitario de Tehuacán 
está en el polígono de una área natu-
ral protegida de carácter federal, por 
lo tanto, el procedimiento se encuen-
tra en PROFEPA", mencionó. 

ESTRATEGIA ESTATAL PARA 
EL MANEJO DE RESIDUOS
La secretaria de Medio Ambiente co-
mentó que, desde la administración es-
tatal, se está trabajando la primera eta-
pa en la instalación de los dos primeros 
centros de transformación de residuos, 
que se encontrarán en San José Chia-
pa y San Martín Texmelucan. 

"En cuanto a lo que respecta el 
gobierno del estado de Puebla, tene-
mos 2 vertientes que se ya se están 
trabajando, uno son los centros de 
transformación de residuos, que ya 
estamos en la etapa de los permisos, 
vamos a tener dos centros de genera-
ción de residuos en esta primera eta-
pa con cogeneración de energía que 
serán los primeros en el país, en dos 
áreas estratégicas que serán San 
José Chiapa y San Martín Texmelu-
can", acotó. 

Sumado a esto, la funcionaria es-
tatal dijo que continúan impulsando 
estrategias que favorecen al cuidado 
del medio ambiente, las cuales con-
sisten en la clasificación de basura en 
mercados municipales. 

"Tenemos un programa de ges-
tión de residuos para los mercados, 
en donde se estarán entregando 
próximamente 60 equipos para 60 
mercados, para el reciclaje de plásti-
cos y para la composta", acotó. 

      °SILVINO CUATE

Javier N. Enfrentará primera condena por 
violencia familiar; Se busca pena máxima

Ahora en San Nicolás Buenos Aires instalarán Concejo Municipal

LA AUDIENCIA NÚMERO 
14, PROGRAMADA PARA 
EL 26 DE MAYO, FUE 
REAGENDADA DEBIDO AL 
JUICIO POR VIOLENCIA 
FAMILIAR

Puebla, Pue- El próximo 26 de mayo, el 
ex político Javier López conocerá la pri-
mera condena que deberá enfrentar por 
el delito de violencia familiar, bajo una 
pena máxima de 20 años de prisión.

La familia Monzón dio a conocer que, 
en vida, la activista Cecilia Monzón inter-
puso esta denuncia contra su expareja 
sentimental y padre de su hijo, iniciando 

el juicio en abril de 2024.

 TRIBUNAL CONFIRMA FECHA DE LA CONDENA
 En las últimas horas, el Tribunal de En-
juiciamiento de Competencia Estatal no-
tificó a la familia de Cecilia Monzón que 
el lunes 26 de mayo se dará fin al juicio, 
anunciando la condena de Javier López.

Aunque el fallo se dará a conocer el 
26 de mayo, la sentencia se formalizará 
el día 27.

DECLARACIONES DE LA FAMILIA MONZÓN
 Ante esta situación, Helena Monzón pu-
blicó en redes sociales: “Ceci denunció 
violencia familiar. Una denuncia que Fis-
calía no atendió como debía, hasta que 

fue demasiado tarde. Este lunes, Fiscalía 
puede empezar a cambiar la historia de la 
justicia para las MUJERES en PUE. Que 
así sea”.

 AVANCE EN EL JUICIO POR FEMINICIDIO
 Respecto al juicio por el feminicidio de 
Cecilia Monzón, ocurrido hace tres años, 
el 21 de mayo de 2022, la familia explicó 
que el proceso continúa.

La audiencia número 14, programada 
para el 26 de mayo, fue reagendada debi-
do al juicio por violencia familiar.

En el tercer aniversario del crimen, su 
madre, Cecilia Pérez, habló sobre la lu-
cha que ha enfrentado para hacer justicia 
por su hija. °AURELIA NAVARRO

  Congreso de Puebla evalúa 
instalar un Concejo Municipal en 
San Nicolás Buenos Aires tras la 
ausencia del alcalde prófugo de 
MC

Puebla, Pue. La presidenta del Congre-
so local, Laura Artemisa García Chávez 
confirmó que de un momento a otro se 
instalará el Concejo Municipal en San 
Nicolás Buenos Aires, esto al tener un 
alcalde prófugo de la justicia y la numero-
sa inconformidad de regidores por seguir 
funcionando como Cabildo.

Laura Artemisa García Chávez aclaró 
que la LXII Legislatura no puede adelan-
tar la designación de un nuevo Concejo 
Municipal, debe esperar a que se pre-
senten las causales, tal como pasó en 
Ciudad Serdán y Tlachichuca donde se 
formalizó la renuncia de los regidores en 
su totalidad, pero antes no.

Desde el mes de marzo, San Ni-
colás Buenos Aires es uno de los tres 
municipios que se quedaron sin alcal-
de en función, debido a que Ramiro 
González Vieyra siglado en el proceso 
electoral 2024, por Movimiento Ciuda-
dano (MC) se encuentra prófugo de la 
justicia.

Laura Artemisa aclaró que la LXII Le-
gislatura está pendiente de la situación 
política que se vive en ese municipio a 
partir de que el mismo Cabildo nombró a 
un presidente interino, y como desde en-

tonces las inconformidades de regidores 
han ido tomando fuerza al grado de que-
rer renunciar al dicho cargo, como pasó 
en Tlachichuca y Ciudad Serdán. 

REGIDORES ADVIERTEN SOBRE CRISIS 
DE GOBERNABILIDAD
No obstante reconoció la congresista que 
se le ha hecho de conocimiento que un 
número importante de regidores propie-
tarios como suplentes se han empezado 
a inconformar, de ahí que existe un alta 
probabilidad de que el Cabildo quede en 
un estado de inestabilidad obligado a po-
ner un Concejo Municipal.

Laura Artemisa García Chávez sos-

tuvo que “coincide en la percepción de 
los regidores, está causando el mismo 
efecto. Se tiene a la LXII Legislatura, a la 
Secretaría de Gobernación cuidando los 
acuerdos, cuidando este actuar en el que 
se busca que no se dañe al municipio, o 
la ciudadanía”, dijo.

Reconoció que varios regidores y re-
gidoras han acudido al Congreso local a 
externar su preocupación, pero reiteró la 
coordinadora del Grupo Legislativo del 
Partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena) que hasta que no exis-
tan las renuncias formales de todos los 
regidores y suplentes, los diputados no 
pueden hacer nada. °AURELIA NAVARRO
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Bloqueo en la Federal 
a Atlixco: Pueblos 
originarios exigen freno 
a invasión inmobiliaria
Puebla, Pue. Habitantes de pueblos 

originarios de San Andrés Cholula ce-
rraron la circulación en la Federal a 
Atlixco, a la altura de San Bernardino 
Tlaxcalancingo, para exigir un alto a 
una supuesta invasión inmobiliaria de 
sus terrenos.

INICIO DE LA MOVILIZACIÓN Y
BLOQUEO DE LA CARRETERA
 La movilización de los inconformes ini-
ció la mañana de este jueves con una 
concentración en la iglesia de Tlaxca-
lancingo, de San Andrés Cholula.

Posteriormente, el centenar de ha-
bitantes se trasladó a la carretera Fe-
deral a Atlixco y se instaló para impedir 
la circulación de vehículos.

Para ello, colocaron llantas, piedras 
y troncos, entre otros artículos que limi-
taron la movilidad, en señal de la inco-
modidad que enfrentan por el presunto 
despojo de sus tierras, por parte de 
Grupo Proyecta.

CRÍTICA AL GOBERNADOR POR FALTA
DE INVESTIGACIÓN A GRUPO PROYECTA
 Criticaron al gobernador del Estado 
de Puebla, Alejandro Armenta Mier, al 
señalar que no ha iniciado una inves-
tigación profunda en contra de esta 
empresa, para conocer el origen de las 
propiedades que tiene actualmente.

BLOQUEO SE MANTENDRÁ HASTA
SER ESCUCHADOS
 Los inconformes señalaron que man-
tendrán el bloqueo, hasta que una co-
misión del gobierno estatal escuche to-
das sus peticiones y se establezca un 
seguimiento a sus denuncias. 
        °SILVINO CUATE

Puebla asegura legalidad en la 
construcción de ecoparques

Motociclistas se rebelan contra nueva Ley de Movilidad en Puebla

  PUEBLA AVANZA EN 
EL DESARROLLO DE 
TRES ECOPARQUES, 
ASEGURANDO LEGALIDAD, 
SUSTENTABILIDAD Y 
RESPETO A LA PROPIEDAD 
PRIVADA

Puebla, Pue. Para la construcción y ade-
cuación de los tres ecoparques, el gobier-
no del Estado de Puebla ha realizado los 
procedimientos técnicos, administrativos 
y jurídicos necesarios para la obtención 
de los predios, según lo informó el se-
cretario de Infraestructura, José Manuel 
Contreras de los Santos. 

"Actualmente, se están llevando a 

cabo los procedimientos técnicos, admi-
nistrativos y jurídicos necesarios para la 
obtención de los predios, que permitan 
consolidar un polígono aproximadamente 
de 60 hectáreas, con absoluto apego a la 
legalidad y pleno respeto a los derechos 
de los propietarios", acotó. 

El funcionario estatal comentó que la 
administración estatal tiene la encomien-
da de respetar el derecho de los propie-
tarios, por ello, aceptarán el costo que se 
establezcan los dueños. 

"Es importante mencionar que, para 
la realización del proyecto, es indispen-
sable cumplir con la normativa federal en 
materia ambiental, así como la relacio-
nada con las unidades de la zona, para 
lo cual se están realizando las gestiones 

necesarias", refirió. 
 

TRES ECOPARQUES ESTRATÉGICOS PARA 2026
Los tres ecoparques estarán ubicados en 
La Malinche, Izta-Popo y Citlaltépetl:

El primer ecoparque, en La Malinche, 
requerirá la ampliación de la carretera re-
cientemente inaugurada en San Miguel 
Canoa, con el objetivo de facilitar el acce-
so al centro deportivo de montaña.

El segundo ecoparque se situará en las 
faldas del Popocatépetl, pero su centro de 
entrenamiento estará en el Iztaccíhuatl.

El tercer ecoparque será en el Citlal-
tépetl, donde se construirá una vía de ac-
ceso al Observatorio Milimétrico, además 
de instalaciones para actividades deporti-
vas en montaña. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El Congreso local fue blin-
dando con rejas y elementos de seguridad 
para impedir que un grupo de bikers ingre-
saran a las instalaciones para manifestar 
su rechazo a la regulación de motocicle-
tas, acusan que la iniciativa de ley que 
se pretende aprobar cae en lo irracional, 
discriminatoria y violatoria a los derechos 
humanos, por lo que será inconstitucional. 

Acusaron que la intención de colocar el 
número de la placa en el casco y chaleco 
está pensada como una medida recauda-
toria y no de seguridad como los diputa-
dos locales quieren hacer creer a los ciu-
dadanos.   

Dentro de las primeras reuniones, ma-
nifestaron que todos los motociclistas pro-
pusieron hacer un padrón de motociclistas 
y regular los vehículos, no las personas, 
pero los congresistas argumentaron que 
“no prestarían atención a sus propuestas, 
porque sólo representan un pequeños 
sector de la población, sin importancia”.       

Indicaron que en las dos primeras 
reuniones que tuvieron con diputados, 
explicaron que para que una ley sea 
constitucional tiene que aplicar una en-
cuesta de proporcionalidad e igualdad, 
y no sólo imponer la colocación de una 

placa en un casco y chaleco. 

Ley de movilidad podría ser inconstitucional
Explicaron que la restricción en cuanto al 
uso de un casco y chaleco que lleve el 30 
por ciento de su material reflejante que es-
tán imponiendo es violatoria al derecho a 
la vestimenta, los legisladores solo quie-
ren controlar a los usuarios de vehículos 
de dos ruedas. 

“Si nosotros permitimos que hagan 
esta situación, van a seguir, controlando 
otras cuestiones y violando nuestros dere-
chos humanos, es absurdo que personas 

que no tienen derecho que no conocen de 
motociclismo pretendan legislar acerca de 
eso. El poner un pegote al casco reduce 
la calidad del accesorio, se usa como ac-
cesorio de seguridad para el cuidado de 
nuestras vidas, ellos solo quieren eso para 
recaudar impuestos”, dijeron el grupo de 
bikers. 

Los manifestantes auguraron que de 
aprobarse las reformas y adecuaciones a 
la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del 
Estado, está en lugar de eliminar la inse-
guridad como lo argumentan, solo caerá 
en un acto de inconstitucionalidad. 

Incluso dijeron que la propia diputada 
Grace Palomares argumentó en la mesa 
de diálogo que el estado cuenta con el nú-
mero suficiente de cámaras de video-vigi-
lancia para captar las placas de las moto-
cicletas que son usadas para algún delito. 

“Nos aclararon que no hay mesas de 
trabajo, dijeron que seguirían con su tra-
bajo, nos cerraron una calle, están come-
tiendo acciones de arbitraria”, cerraron.

MESAS DE TRABAJO, NO HAY 
ACUERDOS QUE SE RESPETEN
Este miércoles 21 de mayo se realizó una 
segunda reunión entre un grupo represen-
tativo de bikers y los diputados, Laura Ar-
temisa García Chávez, Modesta Delgado, 
Graciela Palomares, y José Luis Figueroa 
Cortes. Se dictó un acuerdo para tratar la 
reforma a la Ley de Movilidad y Seguridad 
Vial del Estado, el cual incluye:

Una mesa de trabajo donde se hable 
de la creación de Padrón confiable de to-
das las motocicletas del estado de Puebla.

La cancelación de permisos provisio-
nales para circular, disposiciones en las 
que estarían involucradas la Secretaría 
de Movilidad, Seguridad e instituciones de 
Gobierno, motociclistas, y sectores socia-
les involucrados. °AURELIA NAVARRO



Pareja sufre aparatoso accidente 
de moto en Izúcar de Matamoros

  TRAS EL FUERTE 
CHOQUE, LA JOVEN 
QUE ACOMPAÑABA AL 
CONDUCTOR QUEDÓ 
INCONSCIENTE, POR LO 
QUE TESTIGOS DIERON 
AVISO A LOS NÚMEROS DE 
EMERGENCIA

Izúcar de Matamoros, Pue- Una pareja 
resultó lesionada tras sufrir un aparatoso 
accidente en motocicleta la mañana de 
este jueves, en la carretera Izúcar–Epat-
lán, a la altura del panteón.

Se presume que el exceso de veloci-

dad y la falta de precaución fueron las 
causas principales del percance, según 
informaron testigos del lugar.

DERRAPE Y CHOQUE CONTRA ÁRBOLES 
El incidente ocurrió alrededor de las 
7:00 a.m., cuando el conductor, un jo-
ven que circulaba a alta velocidad, no 
logró controlar la motocicleta en una 
curva pronunciada, provocando que la 
unidad derrapara, saliera de la cinta as-
fáltica y se impactara contra unos árbo-
les a un costado del camino.

 ATENCIÓN DE EMERGENCIA
 Tras el fuerte choque, la joven que 

acompañaba al conductor quedó in-
consciente, por lo que testigos dieron 
aviso de inmediato a los números de 
emergencia.

Paramédicos acudieron al sitio para 
brindar los primeros auxilios, aunque se 
desconoce si los jóvenes fueron trasla-
dados a un hospital.

Según testigos, ninguno de los ocu-
pantes portaba casco de seguridad al 
momento del accidente, lo que pudo 
haber agravado las lesiones sufridas 
por ambos.

La motocicleta roja con negro quedó 
dañada en la parte delantera debido al 
impacto. °URIEL MENDOZA

Las obras de alto impacto son las que cambian completamente la vida de las familias: Omar Muñoz

CUAUTLANCINGO, PUE. El alcalde de 
Cuautlancingo, Omar Muñoz, dio un ban-
derazo más de obra de pavimentación 
con adoquín en la cabecera municipal, en 
la privada Santa Cecilia entre calle San 
Miguel y fin de calle, continuando con el 
maratón que inició el lunes.

Ante los vecinos beneficiados, anun-
ció que se va a hacer una inversión his-
tórica de 200 millones de pesos en in-
fraestructura, además de 60 millones del 
FORTAMUN en seguridad pública, para 

redignificar el municipio.
“Para nosotros hacer obras de alto im-

pacto no es planear obras gigantescas; 
entendemos que la grandeza de nuestro 
municipio está en lo más simple pero que 
ayuda enormemente a la cotidianidad de 
la gente, por ello hemos recogido las so-
licitudes de los ciudadanos que habían 
sido ignoradas en gestiones pasadas”, 
señaló.

“Si salimos y hay una calle que está 
en terracería, en época de lluvias se enlo-

da y la gente no puede salir; imagínense 
a alguna persona con discapacidad y que 
tenga que salir en medio de la terracería, 
pues es imposible porque lamentable-
mente las condiciones de nuestro muni-
cipio no están adecuadas para la gente 
que tiene alguna discapacidad o para 
cualquier ciudadano”, agregó.

El edil puntualizó que es importante no 
perder de vista esos detalles así como las 
necesidades básicas de los habitantes, 
que aunque no tengan un impacto político 
mayor le cambia completamente la vida a 
varias familias: “nosotros entramos a ad-
ministrar el municipio para mejorarles la 
vida a las y los ciudadanos, para eso tra-
bajamos todos los días; ustedes pusieron 
sobre nuestros hombros una responsabi-
lidad de poder generar grandeza a través 
de estas acciones, por eso no les vamos 
a abandonar ni a dejar solos”.

“Sabemos el enorme reto que hay 
en seguridad, salud y educación porque 
encontramos el ayuntamiento todo des-
ordenado, pero hemos ido corrigiendo el 
rumbo porque al ser la cuarta economía 
más importante, queremos que desde el 
gobierno del estado nos perciban como 
una comunidad fuerte y con mucho desa-
rrollo y bienestar para las y los ciudada-
nos”, finalizó. °REDACCIÓN

Tonantzin Fernández 
escucha y dialoga 
con comerciantes del 
Tianguis Xixitla

  La presidenta municipal 
fortalece la cercanía con la co-
munidad y promueve acciones 
para mejorar las condiciones 
del comercio tradicional en San 
Pedro Cholula.

San Pedro Cholula, Pue.– La presi-
denta municipal de San Pedro Cho-
lula, Tonantzin Fernández, recorrió el 
Tianguis de Xixitla en compañía del 
secretario de Gobernación, Carlos 
Carrillo, así como de regidores del 
Ayuntamiento.

Con la convicción de mantenerse 
cercana a la ciudadanía, Tonantzin 
Fernández escuchó de primera mano 
las necesidades e inquietudes de las 
y los locatarios, quienes reconocieron 
su disposición al diálogo y el respaldo 
que han recibido desde la Secretaría 
de Gobernación en los últimos meses.

Durante su visita, la presidenta re-
saltó la importancia de seguir impul-
sando el comercio y el consumo local, 
al tiempo que reconoció el esfuerzo 
de quienes, miércoles y domingos, 
mantienen vivo este tradicional tian-
guis que da identidad a San Pedro 
Cholula.

Además, invitó a cholultecas y 
visitantes a visitar este emblemático 
espacio, donde se pueden encontrar 
frutas, verduras, pescado, carne, po-
llo, comida preparada, aguas frescas 
y mucho más. “Es un punto clave 
para la economía local y un orgullo 
para nuestro municipio”, afirmó.

"Estamos haciendo un gran reco-
rrido por el Tianguis, uno de los más 
importantes para nuestra ciudad. 
Aquí, nuestras y nuestros producto-
res venden lo que cultivan con es-
fuerzo. Vamos a trabajar de la mano 
para lograr grandes proyectos que 
beneficien a este espacio y a quienes 
lo hacen posible", expresó. °REDACCIÓN
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Fortalece Lupita Cuautle a cuerpos 
de emergencia para salvaguardar 
vidas en San Andrés Cholula

  LA ALCALDESA 
SUBRAYÓ QUE EL 
PERSONAL ESPECIALIZADO 
EN LA ATENCIÓN DE 
EMERGENCIAS, COMO 
INCENDIOS Y SITUACIONES 
MÉDICAS, DEBE CONTAR 
CON LAS HERRAMIENTAS 
NECESARIAS PARA 
DESEMPEÑAR SU LABOR DE 
FORMA EFICAZ Y SEGURA.

San Andrés Cholula, Puebla. - Con el 
objetivo de fomentar una cultura de pro-
tección civil y fortalecer la capacidad de 
respuesta ante emergencias, la presiden-
ta de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle 
Torres, entregó nuevo equipamiento al 
cuerpo de personas bomberas paramédi-
cas del municipio.

La alcaldesa subrayó que el personal 

especializado en la atención de emergen-
cias, como incendios y situaciones médi-
cas, debe contar con las herramientas 
necesarias para desempeñar su labor de 
forma eficaz y segura. "Estas herramien-
tas no solo facilitan el trabajo diario, tam-
bién salvan vidas y reducen los riesgos 
tanto para el personal, la flora y la fauna, 
así como para la ciudadanía", puntualizó.

Por su parte, el titular de la Secretaría 
de Seguridad Pública y Protección Ciu-
dadana, Luis Flores Fierros, reconoció el 
compromiso de la presidenta municipal 
al respaldar la vocación, el valor y la en-
trega de quienes arriesgan su vida para 
proteger a las y los demás. "Este equipo 
marca la diferencia entre una respuesta 
limitada y una intervención oportuna y de-
cisiva", expresó.

Durante el acto se entregaron cuatro 
tanques de respiración autónoma, esen-
ciales para la protección en incendios y 

espacios confinados; cuatro mochilas 
de emergencia equipadas con material 
médico de primeros auxilios y tanques 
de oxígeno portátiles, así como un desfi-
brilador con capacidad para uso adulto y 
pediátrico, con el fin de atender cualquier 
eventualidad que se presente.

Así también, personal de la dirección de 
Protección Civil recibieron reconocimientos 
por la capacitación en materia de Atención 
a la Ciudadanía en el Sector Público, im-
partida por el Instituto de Capacitación para 
el Trabajo del Estado de Puebla.

El Gobierno Municipal reconoce la in-
cansable labor del personal de Protección 
Civil, cuyo compromiso y profesionalismo 
son fundamentales para salvaguardar la 
vida y el bienestar de la población. Por 
ello, se les dota del equipamiento nece-
sario para garantizar un servicio eficiente 
y oportuno en beneficio de San Andrés 
Cholula. °REDACCIÓN

Atlixco abre sus puertas 
a Expo Mascotas 2025: 
Un evento gratuito
Atlixco, Pue- En una época donde el vín-
culo humano-animal cobra una impor-
tancia cada vez más profunda, Atlixco 
se prepara para recibir la Expo Mascotas 
2025, un evento que va más allá del en-
tretenimiento para convertirse en un acto 
de conciencia social y bienestar animal.

Este 31 de mayo y 1 de junio, el 
Centro de Convenciones El Carmen 
abrirá sus puertas a miles de visitantes 
acompañados de sus mascotas.

CRECIMIENTO Y PROFESIONALIZACIÓN 
DEL EVENTO
Adolfo López, coordinador del evento, 
destacó que la Expo nació como una 
pequeña iniciativa con 17 expositores, 
y ahora, con más de 60, se ha converti-
do en un punto de encuentro para quie-
nes promueven el respeto animal.

Este año, la feria ofrecerá vacuna-
ción, desparasitación, esterilización y 
registro gratuito de mascotas, además 
de pasarelas caninas, presentaciones 
artísticas y venta de productos espe-
cializados para perros y gatos.

INCLUSIÓN DE DIVERSAS 
ESPECIES EN LA PASARELA 
En su tercera edición, los organiza-
dores buscan crear conciencia sobre 
el cuidado animal. La pasarela estará 
abierta a todo tipo de mascotas, no 
solo perros y gatos.

“La gente tiene pericos, cerditos, 
hasta reptiles. Queremos incluir a to-
dos. Hoy más que nunca, nuestras 
mascotas son familia”, afirmó López.

REGISTRO DE PROPIEDAD DE MASCOTAS
Uno de los servicios más innovadores 
será el registro de propiedad de mas-
cotas, impulsado por el municipio des-
de hace años.

“Podrán llevarse un acta con la hue-
lla de su animalito. Es más que sim-
bólico: en ciudades como Ciudad de 
México ya se exige como prueba de 
propiedad”, explicó López.

 ACCESO GRATUITO Y ACTIVIDADES 
PARA TODA LA FAMILIA
La entrada al evento será gratuita, y to-
das las actividades y servicios médicos 
veterinarios se ofrecerán sin costo. Se 
espera una afluencia récord, pues la 
jornada está pensada para disfrutar en 
familia. “Lo único que pedimos es traer 
a los animales con correa o transporta-
dora”, agregó el coordinador.

La Expo Mascotas Atlixco 2025 se 
celebrará de 10:00 a 18:00 horas, bus-
cando fortalecer el compromiso con el 
bienestar animal y la construcción de 
una comunidad más ética, consciente 
y cariñosa. °PAOLA AROCHE

Tensión en Teotlalcingo, vecinos aseguran a mujeres por robo de duraznos
 Las tres mujeres fueron sorpren-

didas cortando duraznos, por lo 
que se les exigía un pago de 20 
mil pesos como compensación 
por el daño

San Felipe Teotlalcingo, Pue- En los úl-
timos minutos del miércoles, se vivieron 
momentos de tensión en el municipio de 
San Felipe Teotlalcingo, luego de que un 
grupo de vecinos asegurara a tres muje-
res, presuntamente sorprendidas roban-
do duraznos.

 EXIGENCIA DE PAGO Y 
PROTESTA CIUDADANA 
De acuerdo con los reportes, las mujeres, 
originarias de la cabecera municipal, fue-
ron aseguradas en la comunidad de San 

Juan Tlale, cuando cortaban duraznos.
Tras ser retenidas, las señaladas fue-

ron llevadas a la comandancia, donde se 
les exigió un pago de 20 mil pesos como 
compensación por el daño.

Alrededor de la comandancia, se con-
centró un grupo de personas, quienes 
manifestaron estar cansadas de la inse-
guridad y de las afectaciones al campo 
debido a los robos.

INTERVENCIÓN DE AUTORIDADES
Para evitar que la situación se saliera 
de control, el municipio de San Felipe 
Teotlalcingo solicitó el apoyo de mu-
nicipios de la región de Texmelucan, 
además de la Policía Estatal y la Guar-
dia Nacional, para garantizar la seguri-
dad y atender el conflicto. 
       °CAROLINA GALINDO

REGIONAL 12 VIERNES.23.05.2025                 @diariopuntual        www.diariopuntual.com



NEWSWEEK 13VIERNES.23.05.2025             @diariopuntual        www.diariopuntual.com

36 NE W S W EEK E S PA N O L .CO M

L 1 DE ABRIL DE 2025, LA LISTA 
de receptores en espera de 
un trasplante era de 18,908. 
Una fila de 18,908 personas, 
en la que cada una ocupe 
un metro, alcanzaría una 

longitud de 18.91 kilómetros. Esta 
distancia supera en casi dos kilóme-
tros el trayecto a pie del Zócalo de la 
Ciudad de México al Estadio Azteca. 
También, es el equivalente a la ruta, 
ida y vuelta, entre el Campus Monte-
rrey del Tec de Monterrey y la zona 
conocida como Centrito Valle, en 
San Pedro Garza García, N.L.
Según el Centro Nacional de Tras-
plantes, al 1 de abril se habían rea-
lizado 1,561 trasplantes en México. 
En 2024, la cifra alcanzó 6,331, un 
promedio de 17.3 por día. Se trata de 
una cifra que, aunque significativa, 
resulta insuficiente frente a la cre-
ciente demanda. 

En entrevista, el doctor César 
Eliud Escareño Pérez, director de 
Trasplantes en TecSalud, destacó la 
importancia de aumentar la cifra de 
donadores. También, indicó que es-
tas cifras son el reflejo de la calidad 
del sistema de salud en el país.

“La tasa de donación va muy de la 
mano de la calidad del servicio de 
salud que se tiene en un país. Sí me 
gustaría que nuestros líderes toma-
ran la métrica de tasa de donación 
como una área de oportunidad; de 
un espejo de cómo está el sistema de 
salud. Cuando me muestran la tasa 
de donación de un país, puedo decir 
si es un país con una calidad médica 
o le falta mucho. Aquí nos falta subir 
el nivel de la atención médica en ca-
lidad y calidez hacia los mexicanos”, 
sintetizó el especialista.

CULTURA DE DONACIÓN
UNO DE LOS PRINCIPALES OBSTÁCU-
los para aumentar el número de 

de conversaciones abiertas sobre el 
tema en el ámbito familiar, dificulta 
la toma de decisiones oportunas en 
momentos críticos.

Sobre el tema, Alejandro Gil 
Luna, director general de Hospitales  

trasplantes es la falta de una cultura 
sólida de donación. Factores como 
desinformación, mitos y creencias 
erróneas contribuyen a la reticencia 
de muchas personas a convertirse 
en donantes. Además, la ausencia 

A pesar de que el año pasado, en promedio, se practicaron 
17.3 trasplantes al día, la lista de espera es numerosa.

TRASPLANTES 
EN MÉXICO: 

ACTUALIDAD Y RETOS
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EL PROGRAMA DE TRASPLANTES 
DE TECSALUD es de los pocos que ha realizado 
exitosamente un trasplante bipulmonar. 
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TecSalud, reconoció que incremen-
tar el número de donadores es un 
trabajo de largo plazo.

“El tema de cultura no se hace de 
la noche a la mañana, sabemos que 
lleva tiempo: también es necesario 
trabajar con el gremio médico y con 
los potenciales referidores. Tenemos 
que colaborar con instituciones pú-
blicas y privadas, con otros estados, 
con otros hospitales y con otros mé-
dicos. Al final del día, nuestra mayor 
preocupación es que debemos ge-
nerar volumen para que este incre-
mento pueda fortalecerse más en la 
práctica médica”, opinó.

En este sentido, Escareño Pérez 
enumeró algunas acciones necesa-
rias para incrementar el número de 
donadores en el país. 

“Debemos estar conscientes de 
que la calidad y calidez en nuestra 
práctica médica aumenta la dona-
ción y trasplantes. Debemos de po-
ner atención en la tasa de donación. 
Se deben promover más recursos 
para medir y hacer más trasplantes, 
que no se deje el tema de trasplantes 
hasta el final. Una mayor cantidad 
de trasplantes, no solo hace una 
mejor sociedad, sino que también 
mejora la calidad de la salud. Entre 
más trasplantes tengamos en el país, 
vamos a ser una mejor sociedad”, 
expresó.

Por su parte, Gil Luna destacó la 
importancia de contar con indicado-
res de tasa de sobrevida.

“En TecSalud estamos trabajando 
en un proyecto de transparencia 

antes, durante y después de la inter-
vención. Además, coordina las dife-
rentes instancias que se requieren 
para convocar a un comité de tras-
plantes, para los temas regulatorios 
que se tienen que cumplir y reportar.

“Es una persona especialmente 
abocada en los temas de calidad, se-
guridad, volumen y flujo de pacien-
tes para tratar de ver cómo podemos 
cuidar todo lo que sucede dentro”, 
añadió.

El programa de trasplantes de 
TecSalud es de los pocos que ha rea-
lizado exitosamente un trasplante 
bipulmonar. También, ha realizado 
trasplantes de hígado con donadores 
vivos. Este procedimiento implica 
extraer parte del hígado del donador 
y trasplantarlo al receptor. 

Además, se ha especializado en 
brindar atención de calidad, lo que 
le ha permitido sumar decenas de 
historias de éxito. Escareño Pérez re-
cordó algunas:

“Aquí, en el estado de Nuevo León, 
se llevó a cabo la donación de un 
paciente pediátrico de alrededor de 
tres años, y estos órganos se usaron 
en otros niños (pacientes pediátri-
cos de alrededor de la misma edad).  
Como trasplantólogo y como padre, 
sé que es una decisión difícil, pero 
el hacerlo, te habla de una madurez 
increíble.

“Y la otra, es que he vivido la grati-
tud de varios núcleos familiares en 
donde no se cansan de regresarle la 
vida a un ser querido, porque es posi-
ble donar tanto en vida como después 
de la muerte. Tuve un paciente que 
empezó con insuficiencia renal desde 
chiquita y le donó un hermano. Lue-
go le donó una hermana. Y hace no 
mucho, con la donación de un hijo.  
Yo creo que son las enseñanzas de 
vida más contundentes que he tenido 
en mi práctica médica”, concluyó. 

de indicadores y ya tenemos un 
primer set de indicadores que es-
tán publicados y validados. Pero 
estamos ampliando, y en un futuro 
próximo, empezaremos a publicar 
indicadores de trasplantes para que 
las personas vean cómo le va a los 
pacientes. No es nada más hacer 
muchos trasplantes, sino ver cuál es 
el resultado clínico uno, dos y tres 
años después”, afirmó. 

EXPERIENCIA E INNOVACIÓN
TECSALUD CUENTA CON UNA LÍNEA 
de servicio para trasplantes. Gil Luna 
explicó que se trata de un concepto 
estadounidense con el que la estruc-
tura organizacional corre transver-
salmente. Con ello, una persona se 
encarga de ver toda la parte de pro-
tocolos, atención y requerimientos FO
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“Una mayor cantidad de 
trasplantes es el reflejo 
de la calidad del sistema 
de salud”.
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FACTORES COMO DESINFORMACIÓN, mitos y 
creencias erróneas contribuyen a la reticencia de 
muchas personas a convertirse en donantes de órganos. 
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CORTE DE EU CONDENA 
a García Luna y a su esposa 

a pagar 2,488 mdd por 
participar en esquema de 

contratación ilegal en México
La esposa de Genaro García Luna, Linda Cristina Pereyra, también fue conde-

nada por una corte de Florida a pagar mil 740 millones por su implicación en el 
esquema ilegal de contratación gubernamental en el gobierno de México.

POR: NOROESTE / REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l juez William Thomas, del Tribunal del 
Undécimo Circuito Judicial del Condado de 
Miami-Dade, Florida, condenó a Genaro 
García Luna, exsecretario de Seguridad en 
el gobierno del presidente Felipe Calderón, 

y a su esposa, Linda Cristina Pereyra, a pagar una 
multa de 748 millones de dólares y mil 740 millones, 
respectivamente, por su supuesta participación en 
un esquema de contratación ilegal gubernamental en 
México.

La condena fue derivada de los procesos de rei-
vindicación patrimonial que la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF), de la Secretaría de Hacienda y Cré-
dito Público, interpuso ante el Tribunal del Undécimo 
Circuito Judicial del Condado de Miami-Dade, Florida, 
para recuperar bienes del gobierno de México, supues-
tamente producto de los delitos cometidos por García 
Luna y sus familiares.

La UIF informó, el 5 de octubre de 2023, que la jue-
za Lisa Walsh, del Tribunal del Undécimo Circuito Judi-
cial del Condado de Miami-Dade, ordenó la entrega de 
2 millones 524 mil 50 dólares -alrededor de 44 millones 
de pesos mexicanos-, al gobierno de México, proce-
dentes de la venta de inmuebles que fueron adquiridos 
en dicha entidad de Estados Unidos, por García Luna y 
su esposa, con dinero “procedente de la trama corrup-
ta organizada por ambos”.

Ello tras la demanda civil de reivindicación patrimo-
nial, que la UIF presentó el 21 de septiembre de 2021, 
ante el Tribunal del Undécimo Circuito Judicial del 
Condado de Miami-Dade, en contra de Genaro García 
Luna y su esposa, con el fin de recuperar recursos “de-
fraudados” al gobierno mexicano.

A través de un comunicado, la UIF destacó que el 4 
de octubre 2023, Walsh ordenó la entrega de los bie-
nes de la empresa Delta Integrator, reclamados por el 
gobierno de México, al acreditarse por la parte mexi-
cana, que los demandados incurrieron en una falta, al 
omitir concurrir al juicio.

Además, la jueza ordenó trasladar al gobierno de 
México, en un plazo máximo de 10 días, a través de 
los abogados del mismo, los bienes de dicha empre-
sa, que ascendían a un millón 968 mil 250 dólares con 
veinticinco centavos, por tres inmuebles ya liquidados 
y, además, otro departamento ubicado en Miami, Flori-
da, con un precio aproximado de 555 mil 800 dólares, 
que aún no había sido liquidado.

El extitular de la SSP mexicana fue detenido el 4 

de diciembre de 2019 en Dallas, Texas, y trasladado al 
Centro Correccional Metropolitano de Brooklyn (MCC, 
por sus siglas en inglés).

La UIF señaló que en la resolución sobre la empre-
sa Delta Integrator LLC, como resultado del vencimien-
to de una hipoteca otorgada a un tercero por la misma 
empresa, se obtuvo una recuperación adicional de 275 
mil dólares.

“Los recursos líquidos recuperados fueron ingre-
sados de inmediato a la Tesorería de la Federación, 
mientras que el bien inmueble está bajo administración 
del Gobierno de México para su venta“, afirmó la de-
pendencia de Hacienda.

CULPABLE
Genaro García Luna fue declarado culpable el 21 de 
febrero de 2023, de cinco cargos, que incluyeron cons-
piración internacional para la distribución de cocaína, 
delincuencia organizada y una declaración falsa ante 
la autoridad migratoria de Estados Unidos, luego de un 
juicio que comenzó el 3 de enero de 2020, que llevó 
a cabo en la Corte Federal del Distrito Este de Nueva 
York, presidido por el juez Brian M. Cogan.

Fue condenado el 16 de octubre de 2024, por 
Brian M. Cogan, juez de la Corte Federal del Distri-
to Este de Nueva York, a 38.8 años de prisión (466 
meses), así como al pago una multa de 2 millones 
de dólares, “por su colaboración durante una década 
con el Cártel de Sinaloa, a cambio de millones de 
dólares en sobornos”.

Fue trasladado, el 19 de diciembre de 2024, a la Pe-
nitenciaría Lee de Estados Unidos (USP Lee, por sus 
siglas en inglés), una prisión federal de alta seguridad 
para reclusos varones, ubicada en el Parque Industrial 
del Condado de Lee, en el suroeste del estado de Vir-
ginia.

Según una ficha publicada en la página web de 
la Oficina Federal de Prisiones (BOP, por sus siglas 
en inglés), García Luna tenía el número de registro, 
59745-177, con 56 años de edad, es de raza blanca y 
sexo masculino. También indica que sería liberado el 8 
de agosto de 2052.

Fue trasladado, el 12 de diciembre de 2024, al Cen-
tro Federal de Transferencia (FTC, por sus siglas en 
inglés), una prisión federal de Estados Unidos para 
reclusos masculinos y femeninos, ubicada en el nú-
mero 7410 del boulevard MacArthur, en la Ciudad de 
Oklahoma City.
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